



CIVITAS es un programa creado en 2002 e impulsado por la Comisión Europea para generar iniciativas a favor de la movilidad y los modelos urbanos sostenibles

Promueve el compromiso político de poner la movilidad en el centro de la descarbonización para hacer frente a la crisis climática

El Ayuntamiento de Beasain ha participado en el encuentro de la recién constituida red de la península ibérica en 2023

Por un municipio más sostenible y limpio que proteja más el medio ambiente, el Ayuntamiento de Beasain sigue dando pasos en relación a la movilidad urbana. La última decisión la adoptó por unanimidad en el pasado pleno municipal al aprobar la declaración CIVITAS. Beasain se convertiría así en el quinto municipio de la Comunidad Autónoma Vasca que se suma a esta iniciativa europea después de las tres capitales e Irun.

Los nuevos modelos y tecnologías de movilidad son una de las herramientas más importantes de los municipios para hacer frente a la

crisis climática. La más importante en el caso del Beasain. De hecho, de acuerdo con el Plan de Energía y Lucha contra el Cambio Climático elaborado por el Ayuntamiento en 2023, el 73% de los gases de efecto invernadero que emitimos los beasaindarras están directamente relacionados con la movilidad, es decir, con el uso excesivo del vehículo privado.

Ante esta realidad, el gobierno municipal se ha marcado como una de las prioridades de la legislatura 2023-2027 impulsar infraestructuras que permitan la movilidad sostenible y poner en marcha acciones pedagógicas para el cambio de hábitos de desplazamiento entre la ciudadanía. Precisamente en este contexto se ha dado la adhesión del Ayuntamiento de Beasain a la iniciativa CIVITAS de la Comisión Europea.

Red de ciudades CIVITAS

La iniciativa [CIVITAS](#) es un programa puesto en marcha en 2002 por la Comisión Europea para impulsar iniciativas a favor de la movilidad y los modelos urbanos sostenibles. Uno de los símbolos de las iniciativas de la organización europea es la que agrupa a más de 350 ciudades del país.

La iniciativa CIVITAS busca apoyar a las ciudades que quieran probar y difundir soluciones innovadoras para impulsar la movilidad sostenible. Este programa está financiado por la Dirección General de Movilidad y Transportes de Europa ([DG MOVE](#)) y la implementación del proyecto está supervisada por la Agencia Ejecutiva Europea de Clima, Infraestructuras y Medio Ambiente ([CINEA](#)).

Objetivos y compromisos

Entre sus principales objetivos, este proyecto destaca cuatro: Lograr aumentar la distribución modal de los modos de transporte sostenibles, aumentar la movilidad activa y compartida, colaborar con otras ciudades en el desarrollo de políticas de sostenibilidad urbana y seguir un método integrado para todo ello.

Con la adhesión, además de apoyar activamente la estrategia y los objetivos de la iniciativa, Beasain adquiere diversos compromisos como miembro de la comunidad. Entre otras cosas, un representante del municipio acudirá a las conferencias del foro CIVITAS y la información sobre las políticas, iniciativas y tecnologías de movilidad del municipio se subirá a la plataforma web CIVITAS.

CIVINET Iberia

Las CIVINET son las redes de las principales ciudades e instituciones que promueven la visión de la movilidad urbana sostenible de CIVITAS. Separados por regiones y agrupados por idiomas, los miembros de la CIVINET trabajan conjuntamente para participar tanto en Europa como en la política, legislación y financiación del transporte a nivel nacional. La red para la península ibérica que acaba de constituirse en 2023 es CIVINET Iberia, entre cuyos representantes se encuentra el jefe del departamento de Territorio del Ayuntamiento de Beasain, Adur Ugartemendia.

El pasado 3 de octubre se celebró en Sevilla la primera reunión de embajadores CIVINET de la península Ibérica, en vísperas del congreso Urban Mobility Days 2023. Además de compartir diferentes puntos de vista, Ugartemendia tuvo la oportunidad de dar a conocer los proyectos que en materia de movilidad y modelo de ciudad sostenible está poniendo en marcha el Ayuntamiento de Beasain.



Adur Ugartemendia, presidente de la comisión de Territorio participando en el encuentro CIVINET



Representantes municipales que participaron en el encuentro de la red ibérica CIVINET